

PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne.

Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
 POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.25

Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro  **Cinq Sous**

PRIX DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire

Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.35
 POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.25 \$0.45

Les abonnements se soldent d'avance et de 15 de chaque mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1927. **NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI, 9 JUIN 1909** 82me Année

A l'Académie Française.

ELECTION DE M. MARCEL PREVOST.

Chronique parisienne.

L'Académie française avait à choisir le 27 mai dernier les successeurs du cardinal Mathieu et de Victorien Sardou. Elle n'a point désigné le successeur du cardinal Mathieu; mais elle a élu, en remplacement de l'auteur de "Patrie," M. Marcel Prévost.

Cette séance de scrutin a été laborieuse. Les académiciens n'ont pas voté, dans leur assemblée, moins de dix fois.

Ils étaient trente-deux: cela fait trois cent vingt bulletins, blancs ou noirs.

M. Anatole France était absent; il voyage dans l'Amérique du Sud, on le sait; mais, quand il est à Paris, il ne va pas davantage à l'Institut, de sorte que son péripèle argentin n'a pas modifié les résultats de la séance. Quant à M. Brieux, Raymond Poincaré, Jean Aicard et René Doumic, élus déjà mais non encore regnés, ils n'avaient pas droit au vote. Avec les trois vacances qu'il y avait, on ne pouvait donc pas compter sur plus de trente-deux votants: aucun d'eux ne manqua.

Les candidats au fauteuil du cardinal Mathieu étaient Mgr de Cabrières, évêque de Montpellier; Mgr Duchesne, membre de l'Académie des inscriptions et directeur de l'École française de Rome; M. Stéphane Liégeois et Albert Jouanet.

Il y a eu six tours de scrutin. Les voix se partagèrent entre Mgr de Cabrières, Mgr Duchesne et M. Stéphane Liégeois; M. Albert Jouanet n'eut pas de partisans.

Après avoir voté six fois, les électeurs virent que décidément, ils n'étaient pas d'accord; ils renoncèrent à voter davantage et ils remirent à six mois de voter avec plus d'efficacité résolue.

Il est assez rare qu'après six tentatives les académiciens arrivent à aucun résultat. Et le fait est rare surtout dans le cas de ces élections qui ne concernent pas à proprement parler un homme de lettres, mais plutôt un dignitaire, un prince de l'Eglise, un général. D'habitude, en pareille occurrence, l'élection est faite d'avance. S'il n'en fut point ainsi, cette fois, c'est la conséquence d'une hésitation qui se produisit après la mort du cardinal Mathieu lorsqu'on s'occupa de lui trouver un successeur. Mgr de Cabrières fut tout de suite des partisans; Mgr Mignot fut des siens. Et puis la candidature de Mgr Mignot fut retirée; mais les partisans de l'éminent prélat allèrent point tous à son élection. La candidature de Mgr Duchesne acheva de mettre le trouble dans la situation.

Mais ce n'est pas tout; et, pour avoir le fin mot de l'incertitude d'où l'Académie n'a pu sortir, nous avons interrogé un académicien. De ce qu'il nous a dit, voici le principal:

— Il est bien évident que l'Académie était partagée entre Mgr Duchesne et Mgr de Cabrières. M. Stéphane Liégeois avait aussi un nombre de voix appréciable: huit suffrages se portèrent, au premier tour, sur son nom. Mais il est bien évident aussi que, dans la suite des scrutins, un petit nombre d'électeurs eut la volonté nette d'empêcher à tout prix l'élection d'un prélat quel qu'il fût. Vous en savez la preuve, si vous examinez le tableau des votes et si vous remarquez les déplacements de suffrages qui, d'un tour à l'autre, passèrent alternativement de l'un des candidats à l'autre, du plus favorisé au moins favorisé. Au premier tour, Mgr de Cabrières a 14 voix contre 10 à Mgr Duchesne; au second tour, c'est Mgr Duchesne qui a 14 voix contre 13 à Mgr de Cabrières. Au troisième tour, celui-ci reprend la suprématie; il a 16 voix; pour passer, il ne lui en manque qu'une. Au lieu de la gagner, au tour suivant, il en perd une. Au cinquième tour, apparaît un bulletin blanc, — tardive irrésolution, déodouragement ou petite malice; — Mgr de Cabrières a 15 voix, Mgr Duchesne n'en a plus que 13. Mgr de Cabrières va-t-il passer? Le bulletin blanc se porte sur le nom de Mgr Duchesne et l'une des voix de M. Stéphane Liégeois. Donc, résultat du sixième tour, Mgr de Cabrières et Mgr Duchesne ont chacun quatorze voix.

Cela, comme on dit, pouvait durer longtemps. L'Académie abandonna ce petit jeu stérile. On élira plus tard le successeur du cardinal Mathieu, l'automne prochain sans doute, en même temps que le successeur du marquis Costa de Beauregard. D'ici là, qui sait si l'un des candidats d'hier ne publiera pas une œuvre nouvelle qui ne permette plus l'hésitation. D'ici là, que peut-on prédire?...

Le Nouvel Académicien.

Pour expliquer les origines et pour définir le caractère de l'œuvre que Marcel Prévost a vaillamment constituée, on sera tenté de faire appel à son éducation religieuse et à ses études polytechniques. Cette méthode que l'on donna, autrefois, comme scientifique est, la plupart du temps, un exercice ingénieux; et l'on sacrifie aux influences du dehors l'individualité première d'un artiste. Accordons, et voilà tout, qu'à ces fortes disciplines de l'esprit Marcel Prévost doit être, pour une bonne part, sa régularité laborieuse et la belle ordonnance de sa production continuelle.

Mais constatons sa vive et facile imagination, qui est de lui. Si l'on voulait encore mener plus loin le commentaire de la biographie, on trouverait dans la pratique des sciences, qui a été longtemps le souci de cet écrivain, et dans ses écoles, le principal de ce qu'il faut pour rendre compte tout ensemble de la sympathie qu'il a pour les nouveautés et de sa fidélité à maintes traditions.

Son époque, si audacieuse, ne l'effraye pas; et il n'est aucunement réactionnaire. Mais aucun écrivain d'aujourd'hui n'a mieux gardé les habitudes littéraires des grands romanciers du dix-neuvième siècle.

Il est, en ces temps-ci, où l'on publie certes beaucoup de livres sous le nom de romans. En général, ce ne sont guère des romans, mais plutôt de petits livres d'essais: l'auteur abuse d'une fiction des plus menues pour exposer ses idées personnelles, pour badiner, et souvent avec gentillesse.

Marcel Prévost fait de véritables romans. Il raconte une histoire qui a un commencement, une crise et puis un dénouement. Tout cela, il l'emprunte à la réalité; et il est un observateur très attentif des sentiments et des manières d'aujourd'hui. Mais il ne se contente pas, comme d'autres, d'enregistrer ses remarques et de les combiner. Il a de l'invention et il sait animer de vie romanesque les éléments de réalité qu'il a choisis avec discernement et avec goût.

Il a aussi le soin traditionnel, et qui se perd, de tenir sa personne à l'écart de ses récits. Presque tous nos contemporains de lettres sont des lyriques plus ou moins dissimulés, des lyriques honteux si l'on peut dire, qui ne font que chanter leur joie ou leur tristesse, célébrer leur idéologie. Ce procédé littéraire ou, si l'on veut, cette manie contre laquelle a protesté Flaubert a été l'une des causes de la débâcle du roman contemporain. Marcel Prévost, avec une aisance naturelle, évite cet inconvénient. Il ne se substitue point à ses

Crampes

"Je Souffris 9 Ans"

écrit Mme Sarah J. Hoskins, de Cary, Ky. "J'avais de sérieux désordres aux-queles les femmes sont sujettes et des crampes qui me mettaient presque à la mort. Je souffrais atrocement de mon dos et de mon côté droit. J'essayai de tout pour me soulager, mais je n'y parvins pas, et j'avais perdu tout espoir d'être jamais bien, quand enfin je commençai à PRENDRE CARDUI. J'ai puis maintenant laver toute la journée et vaquer aux soins du ménage avec facilité et c'est à



Mme S. HOSKINS, Cary, Ky.

Cardui que je dois la santé dont je jouis actuellement."

Meedames, il vous faut Cardui pour la débilité dont vous êtes atteintes car il a été reconnu qu'il change cette faiblesse en force. Vous devriez commencer à en faire usage immédiatement, car il est dangereux de donner prise à une maladie quelconque sur n'importe quelle partie de votre corps. Chassez tous les maux singuliers aux femmes et combattez leur débilité, en prenant cet heureux remède des femmes: CARDUI. Commencez aujourd'hui!

PRECIEUX LIVRE GRATIS

Demandez par écrit le Livre de 64 pages illustré "Home Treatment for Women" décrivant les symptômes des Maladies de Femmes et donnant de précieux avis sur la santé, l'hygiène, la diète, les médicaments, etc., pour les femmes. Expédié gratis, franco de port. Adresse: Ladies Advisory Dept., The Chattanooga Medicine Co., Chattanooga, Tenn.

Prenez CARDUI

Après avoir fait... plus de scrutins que de besogne, l'Académie s'occupa d'élire le successeur de Victorien Sardou.

Les candidats étaient MM. Leconte, Emile Boutroux, Edouard Drumont, Marcel Prévost, Paul Vibert et Girard. Ces deux derniers n'ont pas du tout obtenu de voix; il y eut, en somme, quatre candidats effectifs. C'est au bout de quatre tours que M. Marcel Prévost fut élu; mais, dès le premier tour, il tint la corde. Et il progressa de scrutin en scrutin, avec 12, 15, 16 et enfin 18 voix, qui décidèrent de son élection. M. Drumont eut 10, 7, 5 et 3 voix. Les partisans de M. Boutroux furent inébranlables au nombre de 7: une voix s'ajouta aux leurs pour le dernier tour.

— Ici encore, a dit l'académicien que nous avons rencontré, il y a eu des surprises. On s'attendait à ce que les voix qui abandonneraient M. Drumont allaient à M. Boutroux: elles sont allées à M. Prévost. Et, enfin, il y a eu de drôles de choses. Par exemple, moi, au troisième tour, après avoir voté deux fois pour M. Drumont, j'ai voté pour M. Boutroux: cela n'a pas modifié le nombre de ces voix. La voix que je remplaçais était devenue un bulletin blanc.

.... Au dernier tour, il y eut deux bulletins blancs: c'étaient évidemment des électeurs de M. Leconte qui se décourageaient. Tout cela est bien compliqué. Si l'on veut considérer l'Académie comme une sorte d'image idéale de la France, vous verrez cette image très fidèle en ce qu'elle reproduit avec exactitude l'irrésolution de ce pays et son peu d'indépendance.

Voilà ce qu'un académicien nous a dit.

ANDRE NEDE.

personnages; il se sacrifie à eux, il les fait vivre d'une vie indépendante de la sienne; il les réveille sans lui.

C'est le don le plus significatif du romancier. Ajoutons, pour caractériser les romans de Marcel Prévost, la clarté de la composition, sa grâce élégante, son abondance et non sa prolixité, une souplesse délicate, l'art de plaire et de divertir.

Du reste, ces récits ont leur signification; ils ont, comme on disait jadis, leur moralité. Si l'on n'a pas tout de suite aperçu le moraliste qu'était Marcel Prévost, on l'a vu bientôt évidemment, lorsqu'il a pris pour le sujet profond de ses romans les plus graves questions de l'heure présente, — et, par exemple, le féminisme, auquel il a consacré maints ouvrages.

See "Lettres à Françoise" sont de petits traités à la façon, raie, de Plutarque. L'auteur évite sans peine plusieurs travers qui sont à la mode, le paradoxe et l'ironie. Et, les agréments qui résulteraient de là, il les remplace par la finesse et la justesse de l'observation.

"Le Scorpion" et la "Confession d'un amant" furent, parmi ses premiers livres, ceux qui le rendirent célèbre. Et puis, des "Demi-Vierges" aux "Vierges fortes", il évolua de telle sorte que d'année en année son œuvre devenait plus sérieuse, plus exactement humaine.

L'écrivain que l'Académie a choisi pour succéder à Victorien Sardou est un des plus féconds qu'il y ait, l'un de ceux qui savent le mieux renouveler la matière de leurs écrits.

Il travaille assidûment, et avec la dignité simple d'un vrai homme de lettres qui ne demande qu'à la littérature et son plaisir et ses honneurs. Il ne doit qu'à ses livres sa renommée.

Pour travailler plus tranquillement et mieux, il habite volontiers la campagne et se délassé d'écrire en étant un vigoureux passionné. Il a, parmi les meilleurs lettrés de notre époque, les amis les plus dévoués, qui valent sa stricte confraternité, sa remarquable intelligence, le charme de son amitié.

L'Académie a fait accueil à un littérateur éminent et à un obriquet accompli.

The Allenburys' Foods



MOTHER AND CHILD Daily 68 months of age fed from birth on the Allenburys' Foods

Une Bonne Partance dans la Vie.

Les mères doivent savoir comme une bonne santé est essentielle à leur enfant pour l'avenir. Un enfant mal nourri s'en ressent plus tard; il n'arrive pas au plein développement de sa taille et manque de vigueur. Si vous ne pouvez pas nourrir votre enfant, donnez-lui une nourriture qui remplace le mieux le lait humain. Aucun farineux, aliment renfermant de l'amidon ou lait de vache non coupé n'est donné à un enfant au-dessous de 6 ou 7 mois.

Les "Allenburys' Foods" sont préparés de façon à rendre le lait de vache semblable au lait humain, et sont digérés facilement.

Les 'Allenburys' Foods

NOURRITURE No 1. De la naissance à 3 mois
NOURRITURE No 2. De 3 à 6 mois
NOURRITURE No 3. De 6 mois à plus.

Pamphlet traitant de la Nourriture des Enfants, donné gratuitement.

ALLEN & HANBURYS Ltd., 37, Lombard Street, LONDON.

Vous Pouvez Avoir une Bonne Cuisinière dans une Cuisine bien Montée

Et vous trouverez tous les articles modernes nécessaires dans une cuisine dans notre Département d'Objets pour la Maison.

Les **FOURNEAUX A GAZ NEW PROCESS** sont absolument sûrs, très économiques et parfaits en tous points.

Les **"CABINETS HOOSIER" POUR LA CUISINE** sont d'un grand agrément et un bienfait pour la maîtresse de maison qui n'a pas de cuisinière.

Réfrigérateurs, Sorbetières, Glacières.

UNITED HARDWARE CO.,

1005-07 RUE DU CANAL.

9 juin - 1927

Un duel à Lisbonne.

Lisbonne, Portugal, 3 juin.—M. Domingo Centeno et le comte Arno, un ancien ministre, se sont battus en duel à l'épée, aujourd'hui, dans un parc de Lisbonne.

C'est une querelle politique qui a donné lieu à cette rencontre. Après quelques passes, Centeno a finalement plongé son épée dans la cuisse de son adversaire, ce qui a mis fin au combat.

Centeno est un ami du Dr José Alpoim, chef du parti progressiste-dissident.

La vendetta dans le Kentucky. Lexington, Ky, 3 juin.—Ed. Callahan, le chef de clan du comté de Breathitt qui a été grièvement blessé la nuit dernière par des individus cachés en embuscade auprès de sa maison, n'a pas encore succombé à ses blessures, ainsi qu'il rapport l'an-ou-quin.

Aucune arrestation n'a été opérée jusqu'ici, quoique plusieurs li-miers sient été mis sur les traces des meurtriers.

Les membres du clan Callahan se sont assemblés ce matin dans la demeure de leur chef et ont juré de tirer vengeance de cet attentat.

On s'attend en conséquence à l'ouverture d'une nouvelle ère de

vendettes dans le comté de Breathitt.

Arrivée de tireurs américains à Brême. Brême, 8 juin.—Le va-

LAZARD'S

604-606 RUE DU CANAL.

COMPLETS STEIN-BLOCH A LONDRES.

Savez-vous que le public Anglais adore le costume Stein-Bloch de fabrication Américaine? Vous savez que le peuple Anglais est exigeant quand il s'agit de linge. Les vêtements que nous vendons ont plus qu'une valeur ordinaire. Vous satisferez notre désir. Venez aujourd'hui voir les habits Américains les mieux faits.

ELIXIR ALIMENTAIRE DUCRO

DE SUCCESSEUR LEZARDIERES

Fievre Jaune
Fievre Typhoïde
Fievres Intermittentes
Fievres Paludéennes

On s'attend en conséquence à l'ouverture d'une nouvelle ère de